

afese

Número 33
Enero/Abril 1999

Invitado Especial

- 6 Construyendo la paz en Colombia. *Gustavo Larrea Cabrera.*

Relaciones Internacionales

- 22 Avances en Derechos Humanos consagrados en la Nueva Constitución Ecuatoriana. *María Elena Moreira.*
- 64 Notas sobre la participación de la Delegación del Ecuador en la adopción de la Declaración Universal de Derechos Humanos. *Mónica Martínez de Salcedo.*
- 83 Metas y objetivos de la Diplomacia ecuatoriana. *Gustavo Ruales Viel.*
- 101 La delimitación marítima entre el Ecuador y el Perú: Algunas aclaraciones. *Claude Lara Brozzesi.*
- 121 Incidencia de la plurinacionalidad en la Constitución de la República del Ecuador. *Pablo R. Avilés Martín.*
- 135 ALCA: Proyecciones de su impacto social. *Rosa Vásquez de Messmer.*

Entrevista

- 158 Oswaldo Guayasamín: "La muerte no existe". *Edgar Hernández.*

Libros

- 170 Presentación de la Biblioteca del Pensamiento Internacional del Ecuador.

- 186 Juan Montalvo de regreso a París. A. *Dario Lara.*
- 198 El Ecuador y los Derechos Humanos. Folleto Nº 5 de la Academia Diplomática.
- 199 Revista Nº 19 del Instituto Superior de Postgrado. "Comemoración del Cincuentenario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos (1948-1998)
- 201 Revista France - Ecuador. Les Droits de l'Homme
- 202 Manual sobre el Tratado de Cooperación Amazónica

Documento

- 204 Estatuto de la Corte Penal Internacional

El presente
2012/2013/2014

ASOCIACION DE FUNCIONARIOS Y EMPLEADOS



DEL SERVICIO EXTERIOR ECUATORIANO

Editorial

Con la nueva Directiva de AFESE, presidida por el Ministro del Servicio Exterior Enrique Arcos y su Vicepresidenta, la Primer Secretaria Marjorie Ulloa, aparece este primer número del año 1999¹.

Después de la Conmemoración del quincuagésimo aniversario de la Declaración Universal de Derechos Humanos (1948-1998), el Consejo Editorial decidió consagrar parte de este número 33 al multifacético tema de los derechos humanos: –con artículos de jóvenes funcionarios que versan sobre: “Avances en derechos humanos consagrados en la nueva Constitución ecuatoriana”, “notas sobre la participación de la Delegación del Ecuador en la adopción de la Declaración Universal de Derechos Humanos” y “la incidencia de la plurinacionalidad en la Constitución de la República del Ecuador”; –con presentaciones de obras realizadas por la Cancillería: “El Ecuador y los Derechos Humanos 1948-1998” (folleto N° 5 de la Academia Diplomática del Ministerio de Relaciones Exteriores del Ecuador) o en coedición con el Instituto

Superior de Postgrado en Ciencias Internacionales de la Universidad Central: "Commemoración del Cincuentenario de la Declaración Universal de Derechos Humanos, 1948-1998" (Revista de Derecho Internacional N° 19) y la Alianza Francesa: "Derechos Humanos (Revista France-Ecuador N° 1); y, –con la publicación de un documento de gran importancia para la comunidad internacional: el Estatuto de Roma de la Corte Penal Internacional, aprobado el 17 de julio de 1998.

En el segmento "relaciones internacionales" tenemos una temática variada: primero, contando con la colaboración de un invitado especial, el doctor Gustavo Larrea Cabrera, Director Regional de la ALDHU quien comenta su experiencia sobre el proceso de pacificación en Colombia, luego, varias reflexiones sobre: "Metas y objetivos de la diplomacia ecuatoriana", así como socioeconómicas: "ALCA: proyecciones de su impacto social" y, finalmente, limitrofes con la delimitación marítima entre el Ecuador y el Perú.

Para dinamizar nuestras secciones, el Consejo Editorial decidió abrir un nuevo espacio con entrevistas a notables personalidades nacionales e internacionales y, gracias al Director General de la Agencia EFE en Quito, señor Edgar Hernández, publicamos por primera vez la versión íntegra, con las respectivas fotografías, de la última entrevista que dio el Maestro Oswaldo Guayasamín, antes de dejar el país, el 25 de febrero último

No podía faltar nuestra tradicional sección dedicada a los libros.

Por primera vez, transcribimos los discursos formulados cuando se presentó el primer tomo de la "Biblioteca del Pensamiento Internacionalista del Ecuador" intitulado: "Vitrina de un País sobre el Mundo- informes de los diplomáticos franceses del siglo XIX"

que, en pocos años, cuenta ya con tres tomos y que, dentro de una década, reflejará lo que la diplomacia ha aportado al país. Otra excelente noticia con "Juan Montalvo de regreso a París", publicación en francés de varios capítulos de las diferentes obras del Cosmopolita, editado por la Unesco y, también, la presentación de un hermoso e importante "Manual sobre el Tratado de Cooperación Amazónica". Por último, reproducimos las portadas y los índices de las publicaciones realizadas por esta Cancillería o en coedición, acerca de la temática de los derechos humanos. Finalmente, el Consejo Editorial agradece al gran pintor Pavel Egúez por la reproducción en esta portada de su bello mural: "Forjando el amparo", situado en el Instituto de Seguridad Social de las Fuerzas Armadas, en Quito.

Quito, abril 1999.

(1) Cabe precisar que el número 32 es el último del año 1998.